

## Reporte del impacto académico y experiencia personal

Estancia de investigación académica virtual: “Estructura y estrategias en las organizaciones y sectores. La nueva normalidad después de la pandemia”

Dr. Oscar Javier Montiel Méndez

ICSA / DMCU

### 1. Impacto académico:

Periodo: 01 de junio a 9 de Julio de 2020.

Institución: Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), Estudios Avanzados de la Facultad de Economía.

Objetivo: El objetivo central fue la elaboración de un capítulo de libro acerca de los retos y las perspectivas del emprendimiento en México ante la pandemia COVID-19, mismo que pretendemos sea publicado en el libro colectivo “Estructura y estrategias en las organizaciones y sectores. La nueva normalidad después de la pandemia”, coordinado por la Red en Estudios Económico-Administrativos de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAEMex.

Participantes en el capítulo: Dra. Rosa Azalea Canales García (UAEMex) Oscar Javier Montiel Méndez (UACJ), Anel Flores Novelo (UADY).

Impacto académico:

- a. Creación de redes interinstitucionales entre las tres IES participantes.
- b. Participación en libro a publicar en editorial avalada por Conacyt (a definir Trillas o Fontamara).
- c. Actividad reconocida para SNI y Prodep.
- d. El capítulo aborda tema superlativo para la realidad económica y social actual de nuestro país, así como abona al análisis científico del mismo, al proponer un esquema multidimensional en donde confluyen la teoría schumpeteriana del emprendimiento, teoría evolutiva del mismo, y aquella referente a los conflictos extremos, aportación original hacia la literatura tanto económica como del emprendimiento.
- e. Para 2022, se planea participar en congreso internacional para presentar lo comentado en inciso anterior.

## 2. Experiencia personal:

La colaboración coadyuvo a la formación profesional de un servidor, al participar en dicha investigación y elaboración de capítulo, con colegas de antecedentes profesionales distintos al personal (económica, mercadológica).

La visión schumpeteriana procedente de la escuela austriaca, las posiciones que al respecto tiene la teoría del institucionalismo económico, así como aquella de las PYMES, brindo un crecimiento de la perspectiva multidimensional que un servidor tiene hacia su línea de investigación, Emprendimiento.

Asimismo, las distintas posiciones epistemológicas de los colaboradores, así como desde las instituciones a las cuales pertenecen, otorgaron un enriquecimiento de las perspectivas personales, institucionales y profesionales de investigación.

Por otra parte, la estancia bajo la modalidad virtual probo ser una experiencia bastante eficiente y eficaz, por tanto, ponderare seriamente en un futuro el seguir realizando este tipo de dinámicas. Me encuentro sumamente contento y satisfecho por los resultados obtenidos en el corto y mediano plazo.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Aguirre', is enclosed in a thin black rectangular border.

Cd. Juárez, Chih. a 10 de enero de 2021.